



Mi Universidad

Reportes de Lectura

Damaris Yamileth Espinosa Albores

Parcial I

Interculturalidad y Salud II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Segundo Semestre Grupo C

Comitán de Domínguez, Chiapas a 14 de marzo de 2024

Historia, antropología y medicina

Las publicaciones médicas dan poco espacio a la historia de la medicina, ética y a la antropología médica, por esto las personas que se dedican a la investigación en áreas de esas por lo general estas dan lo que investigan a revistas muy especializadas.

Se realizó unas investigaciones de cómo se ha conceptualizado la enfermedad y las prácticas médicas a lo largo del tiempo, lo que ha permitido la construcción de una identidad. Esto ha hecho posible crear conciencia de la razón de ser de prácticas tradicionales que persisten en la actualidad para la curación de las enfermedades, y poder comprender la visión o perspectiva que tienen ciertos grupos sociales, pacientes, familiares e incluso médicos, identificados con este tipo de experiencias médicas denominadas tradicionales.

El documento de la investigación histórica tiene una metodología propia aplicada con rigor y sus características, la documentación de evidencias en busca de la interpretación de hechos y modos de conducirse.

En estas revistas se han presentado varios ejemplos de investigación histórica en la enfermedad y en el área de la medicina en la época prehispánica, el modo de relacionarlas con el poder sobrenatural y de prácticas médicas.

Una de las cosas que se dio a conocer en la revista es sobre el síndrome inflamatorio crónico, el mieloma, este fue producido por actinomicetas que estos habitan y se reproducen en los suelos

Damaris Yamileth Espinosa Albores.

Nace la antropología

En México el interés por la reflexión sobre la enfermedad y el accidente desde la perspectiva socio-cultural también esto tomó forma de la segunda guerra mundial, pero su ascendiente queda reducido a los antropólogos, y en algunos, a los epidemiólogos. Esto nunca permanecen constantes, en la actualidad son los médicos y no solo los antropólogos ingleses y norteamericanos;

La antropología es una sub disciplina de aquella y se ocupa de aplicar ciertos conceptos y prácticas a la interpretación y al proceso de cambio de las ideas, patrones de acción y valores que norman el ejercicio de la medicina.

Los padres fundadores de la disciplina son quienes le dan cimientos teóricos y atribuyen orden y significado a sus categorías conceptuales, metodológicas, procesuales y atribuyen orden y aplicativas; a los que le asignan calidad profesional o académica así como la denominación con la que hoy en día se le identifica o la identificamos.

La antropología en su vertiente etnológica, nace en 1547 esto nace con la investigación de aparosas de Bernardino de Sahagún, cuando compila en el tratado de la retórica y filosofía moral y la teología de la gente.

Los invasores europeos, desde muy temprano comprobaban la eficacia de médicos y médicas en el tratamiento de las enfermedades y accidentes que son comunes en la tierra antes del contacto

Concepción mágico-religiosa de la medicina en la americana Prehispánica.

La cultura andina prehispánica estaba integrada a la naturaleza, de allí sale sus concepciones metafísicas. Fue la letrada tierra-fuego-aire-agua esta es la fuente que inspiró al pensamiento andino prehispánico. El mundo ideológico precolombino esto lo decían a través de mitos y creencias, muchos aun tienen eso esto pasa en la América pero en las zonas rurales, esto nos enseña su intensa fuerza vital.

La magia surge por el deseo de influir sobre los fenómenos sobrenaturales, con el pasar del tiempo se insertó en un sistema animista.

La teología prehispánica era panteísta y politeísta, asocia la espiritualidad del medio natural circundante, vinculaban los cataclismos y la enfermedades con el poder de sus "apus".

Los incas tenían una concepción distinta tripartita del universo esta nos habla del mundo divino de los dioses, el mundo presente habitado por los hombres y el mundo subterráneo de los muertos, estos mundos para ellos están relacionados.

Los aztecas distribuían el universo a lo largo de un eje vertical con dos polos, ubicado en el piso trece del cielo y otro en el mictlán, en la región novena del inframundo; en la distribución

Importancia de antropología en la carrera de medicina

El ser humano es algo muy complejo, multidimensional y holística, esto influyen en varias cosas como las dimensiones biológica, socioculturales y psicológicas estas están relacionadas entre si, por eso son valiosas esto fue dicho y considerado por el científico Edgar Morin igual dijo que para poder comprender al hombre como una persona o un ser biocultural tienes que juntar la dimensión sociocultural con la física y biológica. Otra teoría que menciona el artículo es la de Uygotky este dice que el valor de la cultura para el desarrollo de los procesos psicológicos humanos, ya que estas nacen en el proceso de la actividad práctica mediada culturalmente.

Algo muy importante es reconocer que lo psicológico, lo biológico y lo sociocultural son factores que son importantes en la evolución de la humanidad; los procesos fisiológicos, morfológicos y psicológicos se encuentran constantemente bajo la influencia de los socioculturales. Esto es algo muy importante para la formación del médico general ya que el ser humano es su objeto de estudio, este es un motivo para no perder la interrelación entre estas dimensiones con énfasis en los factores sociales y culturales, estos están relacionados al proceso de

Bibliografía

1. Gomez Peralta H.. (2005). Los usos y costumbres en las comunidades indígenas de los altos de Chiapas como una estructura conservadora. Scielo. Consultado el 18 de febrero de 2024. <https://www.scielo.org.mx/pdf/ep/n5/0185-1616-ep-05-121.pdf>
2. Ayora Diaz SI. (2010). Modernidad alternativa: medicinas locales en los altos de Chiapas. Redalyc. Consultado el 25 de febrero de 2024. <https://www.redalyc.org/pdf/159/15915677002.pdf>
3. Bourgeois Pierre. (2016). El extraordinario poder curativo de la arcilla. Books. Consultado el 03 de marzo de 2024. <https://books.google.es/books?hl=es&lr=&id=G3JrDQAAQBAJ&oi=fnd&pg=PT3&dq=#v=onepage&q&f=false>
4. Bernal Luis. (s/f). Hidroterapia. Sld. Consultado el 10 de marzo de 2024. <https://www.sld.cu/galerias/pdf/sitios/rehabilitacion-bal/hidroterapia3.pdf>

